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Compte Rendu du CVU de l’UL du 27/11/2023 

par le SNPTES 

   

Nombre de votants : 20 ? 

Présents : 17  (8 BIATSS – 3 étudiants + 1 VPE – 3 EC + 1VP CVU – 1 pers extérieure) 

 procurations : 3 

 

 

1. Informations de la présidente et du vice-président du CVU- 

Informations de la présidente : 

 

Election conseils nationaux : 48% de participation 

Elections UL le 5 décembre, pour CVU, collège B agglo messine 

Revalorisation salarial (mesures Guerini) : pas de meilleures nouvelles pour 2024 (compensation 50% 

du coût, comme en 2023) 

 

VSS : ministre annonce doublement moyen dédiés, renforcement des rectorats pour accompagnement 

 

Information de l'ensemble des conseils pour les résultats de la commission disciplinaire concernant des 

faits de nov 2021 concernant des propos racistes, discriminatoires portés par des 8 étudiants 

Large communication sur le sujet par présidence en raison d’annonces sur les RS 

 

Travail avec le comité territorial qui permet de préparer le conseil territorial, mettre à plat le schéma de 

chaque collectivité. Travail de rapprochement de ces différents schémas pour y trouver des points 

communs : des points sur lesquels on ne travaille pas assez comme l’orientation (réduire les pb 

d’inégalité femme/homme, les difficultés territoriales). On essaye d’avoir une gestion commune et 

convergente de cette question sur les 4 départements. 

 

UniGR : a été mis en place par le CA un centre d’expertise Circla (économie circulaire), avec liens 

EurecaPro. 

Nouveau statut pour les alliances européennes : phase de mise en œuvre, 4 projets sur lesquels la 

commission européenne avait parié.  

 

Dépôt d’une réponse à l’appel à projet sur la création de cluster sur IA : ressemble dans sa configuration 

à un institut hospitalo universitaire. UL y répond avec Univ Strasbourg, INSERN, CNRS, INIRIA, 2 

CHU….  

 

On a répondu à un appel à projet pour le CHU sur la maladie de Crohn 
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Informations du vice-président CVU : 

 

Rapport évaluation HCERES, fait par un comité composé par personnes qui ne connaissent pas une 

université de cette taille. 

Les remarques ne sont pas nouvelles. 

La chose qui interpelle c’est comment on fait pour augmenter les compétences des conseils de 

composantes, pôles, collégiums et sur les conseils centraux. 

Un des points sur lesquels on nous alerte : la faible participation des étudiants à la gouvernance de 

l’université. 

Vie de campus riche mais inégalité sur tous les sites (vie associative riche sur Metz et Nancy moins sur 

les campus décentralisés) 

B2E : souligne hétérogénéité du dispositif mais encourage implication des composantes et collégiums 

Etudiants internationaux : informations pas diffusées de manière satisfaisante 

 

Dispositif de traitement/signalement des situations de violence interne : présentation en comité EDI 

puis à tous les conseils centraux. Nous allons recevoir une invitation pour une réunion le 12 décembre 

2023. 

 

Inspection de la direction de la documentation qui a eu lieu du 6 au 8 novembre : Dominique Wolf fera 

une présentation en CVU des éléments du rapport quand elle l’aura reçu. Les inspecteurs ont remarqué 

que nous n’étions pas les meilleurs concernant les horaires d’ouverture. -> Ouverture de BU santé 

jusqu’à 22h début 2024, expérimentation avec société de vigiles. Il faudra surveiller l’effet sur la 

fréquentation des autres BU du centre-ville ouvertes en soirée (E-BU, ARTEM,…) et  des bibliothèques 

municipales. 

 

19 octobre : cérémonie de clôture du challenge “Ma petite planète” dont l’objectif est de fédérer des 

collectifs autour de la transition écologique  

20 ligues pour l’UL, 380 participants. INSPE de Sarreguemines (équipe mixte personnels/élèves): 1ère 

place nationale et UL, DRH Metz (2ème place), IUT Longwy (3ème place) 

 

Projection débat du film “Bigger than Us” à Metz et Nancy avec présence réalisatrice et co-réalisatrice. 

Sur problématique RSE. 

 

SUAPS : Course festive des étudiants le 6 décembre 2023 à Nancy (Course de la Saint Nicolas) place 

Stanislas à 19h30 (748 participants l’an dernier, défi à battre) 

 

Résultats ESHN : Power lifting (1er en coupe du monde) ; run and bike (vice-championne à Dijon) 

 

EBMK : pièce Utopie/Viande sur TE et VSS 

2ème édition du Prix Koltès “prolonger les geste” : lauréats sur thématiques VSS 

 

 

 

 



 

 
 

 

3 Compte rendu syndical par le SNPTES du CVU de l’UL du 27 novembre 2023 

 

 

 

2. Approbation du projet de compte rendu de la réunion du Conseil de la Vie 

Universitaire du 16 octobre 2023 (décision) 

 

vote : unanimité 

 

3. Comité TE (information) 
 

3.1. Compte-rendu du comité du 16 novembre 2023 

 

Beaucoup de formations sont proposées ce trimestre sur la transition écologique (sensibilisation, 

accompagnement au changement, fresque du climat…) 

 

La DAPEQ a présenté lors de ce comité, son travail sur le bilan du gaz à effet de serre de 

l’établissement. Ils sont en train de construire un outil de mesure pour savoir d'où on part et quantifier 

les évolutions sur nos dépenses énergétiques, nos achats, nos déplacements professionnels.  

La mobilité domicile-travail/étude et aussi prise en compte avec l'enquête mobilité. 

3.2. Point sur les formations SENSE et SENSE 

 

VE TE : 2 formations liées à la RSE à l’attention des étudiants du 1er cycle : égalité femme/homme, 

VSS, racisme et antisémitisme, LGBT-phobies 

Rendre obligatoire une formation liée à l’EDI 

30 h mini de cours en L1 et L2 si possible en ECTS 

2 formations : une obligatoire SENSE et une optionnelle AGILES 

SENSE (Se saisir des Enjeux Sociétaux et Environnementaux) 

SENSE (Agir pour l’Environnement & la société) 

 

VP EDI : Expérimentation du module SENSE 1 sur 2 composantes en cours, tous les étudiants de L1, 

à partir du module EDI 1 Arche disponible et enrichi (écriture égalitaire par exemple) depuis 2 semaines, 

plus de 2000 étudiants ont été invités à suivre les modules, jusqu’au 18 mai (TE sera disponible en 

février) Validation par des questions mises au fur et à mesure, dans les vidéos. Pas de quizz final. Au 

bout de 10 jours, déjà 15% de répondants. 

 

Stéphanie : quid des écoles d’ingénieurs ? 

VP TE : oui évoqué en conférence des directeurs, la formation concerne les étudiants de 1er cycle, 

donc pas les écoles, mais certaines écoles ont fait connaître leur intérêt pour faire passer tout ou partie 

des certificats à leurs étudiants. Donc la réflexion est en cours. 

 

Prochain comité TE le 11 janvier 2024 
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4. Comité EDI 
4.1. Compte-rendu du comité du 14 novembre 2023 (information) 

 

Le CR est fait par Stéphanie, le Président du comité Julien Dufour était absent (panne de voiture en 

allant à Metz) : la réunion était assez rapide car certains points ont été reportés (CR, calendrier) 

 

Présentation du module SENSE et son déploiement en SHS 

Présentation d’activités par un certain nombre de comité EDI, notamment par rapport au 25 novembre 

sur le Handicap, évocation des duodays 

Signature de charge autre cercle et 4 plans d’actions pour chaque type de public, à intégrer dans le 

schéma directeur 

Prochain comité EDI le 05 décembre 2023. 

 

4.2. Charte des cellules EDI (avis) 

Présentation par Yves Cardellini 

Charte retravaillée avec la DAJ pour répondre aux points soulevés lors de la réunion du précédent 

CVUI.  

Prise en compte de l’écriture égalitaire pour sa rédaction. 

C’est cette nouvelle version qui est présentée aujourd’hui. 

 

Julien Dufour: beaucoup de travail sur la charte EDI, néanmoins il y a des désaccords qui subsiste sur 

2 points (le manque de reconnaissance de l’investissement des personnes dans ces cellules et le 

manque de moyens donnés aux composantes pour cette reconnaissance) 

Pascal : 2 directeurs de composantes qui veulent créer une cellule I, on leur explique qu’il faut penser 

à la gratification (20 hETD) des référents et jusqu'ici on n’a jamais eu de réticences de la part des 

directions. 

La Présidente demande que soit donné un caractère plus pérenne au texte et de ne pas mettre la 

présidente mais « la présidente/le président » 

 

vote : 2 abstentions (Espoir) 

 

5. Point sur les conditions d'examen des étudiants.es en situation de 

handicap (information) 

 

Yves Cardellini souhaite faire une alerte sur la capacité d’assurer la surveillance d’examen. 1160 

arrêtés d’examens (300 de plus que l’année dernière). Le prestataire (cisu) peut avoir 30 examens à 

surveiller par jour. 

Pour les ⅓ temps accordés en plus : les composantes doivent dire comment ils sont organisés (avant, 

après), date, heure, lieu précis de l’examen. 
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Les composantes doivent donner ces informations en amont pour qu’il n’y ait pas de couac dans 

l’organisation. 

Certaines préconisations ne sont pas comprises des composantes, s’il est écrit “composer en salle 

individuelle” il faut pouvoir le prévoir, à proximité de la salle d’examen collective afin que les consignes 

données dans une salle soient connues de tous. 

Il faudrait arriver à mieux préparer et mieux organiser avec les composantes, l’alerte elle est surtout sur 

le nombre plus important, il faut que ces 300 étudiants puissent être accompagnés aussi. 

VP CVU : apporte un témoignage en tant qu’ancien directeur de composante, et confirme que les 

examens sont compliqués à organiser en temps normal, donc encore plus quand il y a des besoins 

spécifiques. 

Le prestataire suit les 160 étudiants les plus complexes. 

Parfois il faut autant de salles que de situations. 

 

 

6. Comité FSDIE : Subventions 5ème session 2023 (avis) 

Jules : 5è comité FSDIE s’est réuni la semaine dernière. 

 79 projets au total 23 de fonctionnement mais 2 refusés 

 

montant total demandé : 94 462,28 € 

montant total proposé : 77 417,57 € 

 

toute l’enveloppe FSDIE 2023 aura été utilisée (641000 €) 

 

Vote : unanimité 

 

7. Projets VU : Subventions 4ème session 2023 (avis) 

 

Demandes de financement émanant de collègues pour la mise en place de projets. 

5 demandes pour un total de 33 695 € 

1 projet non accordé en raison de l’absence de devis. 

4 projets soutenus en totalité : 3 projets pour 15 976 € en VU CVEC et un projet hors CVEC 2875 € 

 

VP CVU : Regrette qu’il y ait si peu de demandes 

Stéphanie demande qu’une communication soit faite pour inciter à plus de demandes… 

Le VP CVU lui répond que « oui c’est prévu » 

 

Vote : unanimité 
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8. Election d'un.e troisième étudiant.e élu.e au CVU au comité CVEC 

(décision) 

suite à la modification de la composition théorique du comité CVEC 

proposition de FEDELOR : Gautier VENARD 

 

vote : unanimité 

 

9. Désignations de cinq présidents d'associations étudiantes au comité 

FSDIE (décision) 

 

le VP Étudiant propose les associations suivantes :  

ECC - étudiants du campus Carnot 

Miage - IDMC Nancy 

FÉDÉLOR 

AFON - association des orthophonistes 

 

TSL tutorat santé lorraine : Metz, Nancy, Epinal, Thionville, mais ils n’ont pas confirmé leur accord. 

 

Stéphanie souhaite faire la même remarque que l’an dernier, pourquoi ne pas proposer d’autres 

associations hors de Nancy et aller chercher sur les campus décentralisés ? 

réponse : FEDELOR est partout 

 

La Présidente soutient la position de Stéphanie. Elle souhaite que Jules sollicite des associations moins 

centrées sur Nancy, en remplacement de TSL. 

 

vote sur les 4 premières asso : unanimité. 

 

 

 

Fin du CVU à 16h30 

Prochain CVU le 15 janvier 2023 

 

 


